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Vie de la Fraternité Missionnaire en Rural

La  d e u x i è m e  é t a p e  d e s  
80 ans du charisme des Frères 
Missionnaires des Campagnes 
a été célébrée le week-end du 1er au 2 juillet 
2023, au centre Louis Ornière de Montauban 
dans le Tarn. D’autres événements ont été 
associés à cet anniversaire : les 76 ans de 
la fondation des Sœurs des Campagnes et 
les 35 ans de collaboration avec les Laïcs. 
Pendant ces deux jours, Frères, Sœurs et 
Laïcs ont réfléchi ensemble sous le regard 
de Saint Paul, le missionnaire. Trois grandes 
activités ont meublé nos différents échanges : 
le témoignage d’un Frère, d’une Sœur et d’un 
Laïc ; une conférence et un atelier sur la vie de 
Saint Paul. 

Comment j’ai reçu le charisme et 
comment je le transmets ? C’est à 
cette question que le Frère Luc Tewalemba, 
la Sœur Marie-Germaine et Xavier Bousquet 
ont essayé de répondre. En effet, à travers 
cette question ils ont fait la relecture de leur 
cheminement vocationnel chez les FMC-SC. 
Il en ressort de ces trois témoignages, qu’à 
l’image de la rencontre de l’apôtre Paul avec le 
Christ sur le chemin de Damas, Ac 9, 3-6, que la 
plupart des vocations naisse d’une rencontre 
qui bouleverse notre vie. Ainsi, la rencontre de 
Luc avec les Frères qui étaient en mission à 
Massedena (Togo), celle de Marie-Bernadette 
et de Xavier respectivement avec les Sœurs 
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à Lombreuil et en Ariège, ont eu sans aucun 
doute un impact dans l’accueil du charisme 
FMC-SC. La transmission du charisme se vit 
dans le don total de soi par la diaconie.

En outre, la conférence avait 
pour thème : Le charisme et sa 
transmission. Elle a été animée par 
le Père Édouard de la Portelière, curé de 
Foix. Le charisme, qu’il soit individuel ou 
communautaire, est le don de la grâce de 
Dieu à l’homme, en vue du bien de tous,  
1 Co 12,7, car toute grâce est au service de la 
communauté pour la gloire de Dieu. Ce don 
est sans repentance. Mais le véritable don 
que Dieu fait à l’humanité pour le salut de tous 
est la personne du Christ. C’est en lui que se 
trouve tous les autres dons. Pour une bonne 
transmission du charisme, il est important 
de suivre ce que les anciens nous ont légué, 
mais surtout de rester à l’écoute de l’Esprit 
Saint. L’Esprit Saint nous aide à suivre les 
signes des temps et surtout ne pas idolâtrer 
nos fondateurs, car le charisme vient de Dieu. 
Nos fondateurs sont des intermédiaires pour 
sa transmission. Depuis 80 ans, beaucoup de 
choses ont changé dans l’Église comme dans 

la société. Il faut se mettre toujours à l’écoute 
de l’Esprit qui communique les appels propres 
à chaque époque.

Enfin, un atelier subdivisé en trois étapes a été 
organisé sur l’apôtre Paul. Les participants 
ont été répartis en trois groupes, et chaque 
groupe a fait le tour des trois étapes de 
l’atelier : la reconstitution du premier voyage 
missionnaire de Paul ; la Lectio Divina sur  
1 Co 9,16-23 et un échange autour d’un court 
extrait d’un film sur la vie de Saint Paul. 

J’ai profité de l’intervention des uns et des 
autres pour faire ma propre relecture de 
l’accueil du charisme et de mes neuf petites 
années de vie religieuse. La simplicité dans 
le vécu quotidien des Frères a bouleversé 
ma conception de la vie religieuse. Et depuis 
2010, l’année de ma première visite dans 
une communauté FMC, je suis resté malgré 
les périodes de doutes au postulat. C’est en 
essayant d’être à l’écoute de la volonté de 
Dieu dans ma vie que je pourrai transmettre le 
charisme aux générations à venir. 
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